
 

 

 

 

１１月２９日、１２月６日に思春期教室（性に関する指導）を行いました。今年度は講師に、

子ども若者相談センターの相談員で助産師さんの 本間様 にお願いしました。命の 大切さや

思春期の性、LGBTＱ、性感染症についてお話をしていただきました。以下、概要と生徒の感

想です。詳しくはお子さんに聞いてみてください。 

 

【１年生 命の誕生について】 

 命の始まりの大きさは 0.1ｍｍです。そこから１０ヶ月間、

お腹の中で大切に育てられてきました。分かりやすい資料を使

って、胎内での赤ちゃんの様子や、骨盤と赤ちゃんの人形を使

って、どのように生まれてくるのかを説明してくれました。赤

ちゃんは、頭部の骨を重ね、体を回転させながら生まれてきま

す。さい帯（へその緒）の長さは約５０cm で、その長さは生ま

れてからお母さんがすぐに抱くのにちょうどいい長さであるこ

とを教えてくれました。命は重さでは計れない、値段はない、

見えない物です。生まれてくる命は、いじめを受けるための命ではない、幸せになってほしい、とお話

をしてくださいました。 

＜１年生の感想＞ 

○命はとても大切なものだということがよく分かった。（ほとんどの生徒が同じことを記入してくれま

した！） 

○今日の授業で命は大切だと思った。人を傷つけるようなことはしてはいけない。命はありがたい！ 

 

【２年生 LGBTＱ、性暴力について】 

現在日本では１３人に１人がＬＧＢＴ（同性愛、両性愛、性同一性障害）であると言われています。

今はそこに Q がつき、LGBT のどれにも当てはまらない・どれに当てはまるのか分からない人もいる

ことを学習しました。どんな人でも認め合うことを大切にしてほしいです。性暴力については、パート

ナーに自分以外の異性と連絡を制限する、暴力を振るう等はいけないことを確認しました。自分も相手

も大切にして、自分が嫌だと思ったらＮＯと言おう！ということを学びました。 

＜２年生の感想＞ 

○話を聞いて、どんな性でも支え合うことや認め合うことが大切だなと思いました。 

○周りの人や友達を否定しないで、自分も相手も大切にしたいと思いました。 

○自分も相手も大切にする、３秒ルールを意識して気持ちをコントロールして

みたいと思いました。そして、相手の気持ちを考えて、みんなが仲良くなれ

るようになってほしいです。 

 

 

 

 

 

【３年生 性感染症について】 

 性感染症の種類は多くあり、その中のクラミジアとエイズについてお話をしていただきました。クラ

ミジアは現在、急激に感染者が増加しています。感染しても、自覚症状がなく進行していきます。また、

「クラミジアの陰にはエイズあり」と言われているそうです。 

次にエイズについてです。HIV＝エイズではなく、HIVはウイルスで、HIVに感染し、発病した状態

がエイズです。感染経路は母子感染・血液感染・粘液による感染です。日常生活で、物の貸し借りや共

有トイレの使用などでは感染しないことを確認しました。また、生まれてくる命がHIVに感染しないた

めに帝王切開をするお話をしていただきました。 

＜３年生感想＞ 

○エイズやその他の性感染症にかからないために、かからせないために気を付けなければならないと 

思った。今日習ったことをこれからの未来に役立てていき、話し合いを大切にして生きていこうと思

った。 

○性感染症は、感染したら大変だな、と思いました。自分のこと以外にも相手のことを大切にしなきゃ

いけないことが分かりました。 

○性感染症はこわいと思った。自分と周りの人の体と心を大切にし、責任ある行動をしたいと思った。 

令和元年１２月２３日 佐渡市立両津中学校 保健室 

 

【終わりに・・・】 

授業の中で、「命があるから、人生がある」というお話がありました。私たちは当然のように周

りに人がいます。しかし、１等の宝くじを当てる確率よりも、もっともっと低い確率で生まれて

きた命です。奇跡のような確率で生まれたからこそ、充実した人生を送ってほしいと心から願っ

ています。全ての学年でライフラインの話があり、私は「終末期は８６歳、人生の満足度は１０

０％」と話しました（また明日には年齢が変わっているかも･･･）。今まで人生の満足度が１００％

だったことはありません。１０％の時もあったし、８０％の時もありました。ある時期、私は満

足度が低かったことがありました。自分には何もない、何もできないと思っていました。ある人

と話をしている時に、「今のあなたのリソース（その人の資源、できていること、人物、物など）

は何かな？ 」と聞かれた時に、何もないと思っていたのに、考えるといくつも出てきました。そ

の時私はあるはずのものが見えていなかったことに気付かされました。それをきっかけに落ち込

んだ 状態から回復して、今の私がいます。 

私たちは生きている中で、辛かったり悩んだりする時期があります。皆さんの中には、「今、  

とても辛いです」という人もいるでしょう。ずっと満足度が低い人生でいたい、と願う人はいな

いでしょう。もし、今低いようであれば、ぜひ考えてみてください。今の、あなたのリソースは

何でしょう？そしてそこから目標に向かって１点あげるためにどうしますか？たった一度きりの

人生です。あなたのなりたい人生を具体的にイメージして、これからどのようにして過ごすのか

をあなた自身が決めて、生きてください。 
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